
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 27 DE OCTUBRE DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

RUSIA.

Petersburgo 11 de setiembre.

Ayer celebró la corte con gran magnificencia los dias del Emperador, y la fiesta de la órden de S. Alexandro Newski. Tambien hubo salvas de artillería y funciones públicas con motivo de las victorias conseguidas sobre los turcos en el Archipiélago. Las relaciones de oficio sobre este particular remitidas por el almirante Siniavin, y publicadas en la gazeta de la corte, contienen en sustancia que el 7 de mayo salió del estrecho de los Dardanelos el Capitan-baxá con una esquadra de 8 navíos de línea, 6 fragatas, otros 6 buques menores y 50 lanchas cañoneras: que los 8 navíos anclaron á corta distancia fuera del estrecho, dirigiéndose las demas fuerzas hácia la isla de Tenedos, de que intentaban apoderarse los turcos, aprovechándose de la ausencia del almirante Siniavin, que á la sazón se hallaba en las aguas de Imbros. En efecto, el dia 8 los turcos intentaron por dos veces el desembarco; pero fueron rechazados con gran pérdida por las tropas rusas, mandadas por el mayor Gedeonow, quedando tan escarmetados de los dos ataques, que no se atrevieron á dar otro, y se retiraron hácia las costas de la Natolia. Sobrevino entre tanto la esquadra rusa: los vientos contrarios y las marejadas fuertes la impidieron intentar cosa alguna en los dias 8 y 9; pero habiendo mejorado el tiempo á las 2 de la tarde del 10, resolvió el almirante Siniavin acometer á los turcos, los quales inmediatamente que observaron los movimientos de la esquadra rusa, huyeron á todo trapo para meterse en el estrecho, hasta cuya entrada fueron perseguidos. Los turcos escaparon con tanta precipitacion y desórden, que 3 de sus navíos de línea y 3 fragatas encallaron en la costa de Asia, y los que lograron entrar en el estrecho, tuvieron muchas averías y pérdidas considerables. En uno de los navíos encallados se encontraron 230 muertos y 160 heridos, por donde se puede venir en conocimiento de la gente que perderian en los demas. Sin embargo, el dia 13 de junio volvieron los turcos á embestir la isla de Tenedos, cuyo castillo tuvieron bloqueado hasta el dia 19, en que la guarnicion hizo una salida vigorosa, y les obligó de

nuevo á embarcarse , dexando en el campo cerca de 100 muertos. La pérdida de los rusos en esta accion y en las de los dias 8 y 10 de mayo, fue de 132 hombres y 3 oficiales muertos, y 19 oficiales y 392 hombres heridos.

Los puertos rusos de Cronstadt, Revel y demas del Báltico, y todos los puntos por donde puede efectuarse un desembarco, se han puesto en el mejor estado de defensa.

El Emperador ha conferido la secretaría de Negocios extranjeros al conde Nicolas Romantzoff, que era ministro del Comercio. No se sabe aun quien le sucederá en este último ministerio, ni será fácil hallar otro sugeto tan digno, ni que le desempeñe con tanto acierto.

DINAMARCA.

Copenhague 26 de setiembre.

El abatimiento y dolor que han causado en los habitantes de esta ciudad los últimos acaecimientos, se van ya disipando en algun modo, si bien necesitaré nos de mucho tiempo para reparar nuestras desgracias. Copenhague se hallaba en un estado de prosperidad, que iba en aumento hacia muchos años, mediante la actividad y sabiduría del gobierno. El cañon ingles ha destruido en un momento este feliz estado: nuestro comercio, que era su principal origen, se ve enteramente aniquilado; y el horrible bombardeo ha reducido á la miseria la mayor parte de los habitantes. Tres imprentas de las mas acreditadas y 4 bibliotecas, que contenian muchas colecciones preciosas de libros impresos y manuscritos, é instrumentos pertenecientes á ciencias y artes, han sido devoradas por las llamas. Una de las pérdidas mas sensibles en este punto es la de un diccionario manuscrito de la lengua islandesa, que habia empezado á imprimirse á expensas de la universidad de Copenhague.

La compañía de seguros para incendios de esta ciudad ha celebrado una junta estos dias para decidir si está ó no obligada á pagar los perjuicios ocasionados en los edificios por el fuego de las bombas. Los vocales de la junta llegaban á 65, y 50 han votado que la compañía debe satisfacerlos.

Los ingleses han sido rechazados en las islas de Langeland y Fehmarn, donde habian intentado desembarcar.

La artillería de sitio de los ingleses está ya á bordo de sus navíos, y demolidas las baterías y trincheras que habian levantado al frente de la ciudad. El lord Cathcart trasladó el dia 14 á la ciudadela su quartel general. — Las tropas inglesas, despues de la rendicion de la plaza, han observado en general la mejor disciplina, y se han cometido muy pocos excesos. Se alaba sobre todo la conducta de los generales Cathcart y Linsingen; pero no se habla del mismo modo de Sir Home Popham.

En el dia se toman todas las medidas necesarias para abastecer esta ciudad y las de Noruega, adonde los ingleses dexan pasar todas las embarcaciones de cierto número de toneladas con cargamentos de víveres, madera y leña. Tambien se conceden pasaportes á los que quieren salir de aqui, y á los habitantes de las provincias que se hallan en nuestro puerto.

PRUSIA.

Berlin 1.º de octubre.

Las tropas extranjeras saldrán enteramente de esta ciudad, segun se dice, el dia 10 del corriente. No parece que sucederá lo mismo con las de Brandenburgo, donde se hacen acopios considerables de víveres, que dan á entender que las tropas francesas permanecerán todavía algun tiempo en aquel pais.

CIUDADES ANSEATICAS.

Hamburgo 3 de octubre.

Habia corrido la voz de que el Rey de Suecia se disponia para hacer causa comun con la Inglaterra; pero por noticias mas seguras, que han venido de aquel reyno desde que se ha restablecido la comunicacion con Copenhague, se sabe que S. M. sueca ha prohibido á sus marineros pasar á bordo de los buques ingleses, y que ha mandado que marchen inmediatamente 400 artilleros á Carlsrona.

Todos los efectos que hay en los almacenes y astilleros de Copenhague se trasladan sin distincion á bordo de las naves inglesas, por poco valor que tengan, y aunque sean de detecho y gages de los trabajadores. Todavía no se sabe quando evacuarán la Zelandia; pero se cree que lo harán en el término señalado por la capitulacion.

CONFEDERACION DEL RIN.

Francfort 5 de octubre.

Se han publicado algunas particularidades sobre el viage del archiduque Carlos á Bohemia. S. A. I. mandó en 21 de setiembre que el cuerpo de artillería executase varias maniobras en las llanuras de Praga, y todas se hicieron con mucha destreza y desembarazo. S. A. pasó despues al quartel de inválidos, donde el cuerpo de pontoneros hizo varias operaciones sobre el Moldaw, armando en pocos minutos un puente de barcas. El dia 23 pasó á Toeplitz, y al dia siguiente volvió á Praga, donde se detuvo dos dias. El 27 salió para Budweis, donde se habian reunido muchos regimientos de infantería y caballería para principiar el 28 los exercicios.

El archiduque Juan, que es muy aficionado al estudio de la historia natural, está trabajando una obra de botánica, en que describe gran número de plantas desconocidas que ha recogido en sus viages al Tirol, al pais de Salzburgo y á lo interior del Austria. Ya se han publicado algunos quadernos de esta obra, á que acompañan muchas láminas. No se hallará venal, porque el archiduque quiere repartir toda la edicion entre sus amigos y los sabios mas acreditados. Este mismo Príncipe acaba de comprar en 24⁰ florines el precioso gabinete de minerales del profesor Jacquin, de Viena.

Se sostiene la voz de que el gran duque de Wurzburgo va á ser Rey de Franconia, y de que habrá con este motivo muchas mudanzas y permutas de territorios entre varias potencias.

SAXONIA.

Varsovia 22 de setiembre.

El mariscal Davoust ha comunicado á nuestro ministro de Guerra y al

director de lo Interior la agradable noticia de que el Emperador Napoleon ha regalado al ducado de Varsovia un tren de artillería para la defensa de las cabezas de los puentes de Prag, Modlin, Sierock y Thorn. Esta nueva ha causado mucha alegría en el público de esta ciudad; y ya se han empezado á conducir desde Posen los cañones.

Dresde 30 de setiembre.

Los estados de Saxonia apenas han sentido los males de la guerra. Su agricultura y sus fábricas se hallan en un estado floreciente, y el comercio conserva toda su actividad. El valor de las tierras en nada se ha disminuído, y los granos se mantienen á un precio moderado, en comparación del que tenían los años anteriores, sin embargo de que la cosecha de este no es tan abundante como se esperaba.

En las cercanías de esta ciudad se recogen en el día inmensas cantidades de carbon de piedra para enviar á Hamburgo, donde se hace un gran consumo de este género desde que no se recibe por mar de resultas del bloqueo del Elba y de los últimos acaecimientos de Dinamarca.

AUSTRIA.

Viena 28 de setiembre.

Los papeles vuelven á hablar de algunos trueques de territorios entre el Austria y las potencias vecinas. Aseguran al mismo tiempo que el Austria no se aumentará por su frontera septentrional, sino hácia el oriente.

Estos dias se habia dicho que el gran Visir iba á acometer á los servios con todas sus fuerzas, y que se verian pronto sucesos de importancia; pero se asegura hoy que el consejero ruso Mr. Laskarow ha conseguido ajustar un armisticio entre turcos y servios.

El Emperador Francisco ha hecho un gran regalo al lord Pembroke, en demostracion de lo satisfecho que ha quedado S. M. por el modo con que ha desempeñado la comision que traia de su corte para pagar el segundo plazo de los subsidios que debia aun al Austria en virtud del tratado anterior á la campaña de 1805.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 27 de setiembre.

Escriben de Dinamarca que los cohetes de nueva invencion son los que despues de las bombas han hecho el mayor estrago en Copenhague.

El ayuntamiento de la ciudad de Lóndres, en la junta que ha celebrado el 22 del corriente, ha resuelto que se den gracias á los generales Auchmuty y Lumley, y ademas que se regale una espada de valor de 200 guineas al primero, y otra de 100 al segundo, en testimonio del aprecio que hace el ayuntamiento de los talentos y bizarría que mostraron en la toma de Montevideo. — Los maldicientes observan que esta demostracion viene un poco tarde.

En nuestros papeles públicos se ha anunciado el estado que sigue de la marina portuguesa.

Trece navíos de línea de 74 á 80 cañones.

Catorce fragatas de..... 36 á 44.

Diez bergantines de..... 14 á 20.

Dos goletas de..... 12 á 16.

Total 39 buques: muchos de ellos no se hallan actualmente en estado de servir. Algunos son muy hermosos, y tan buenos como los nuestros, segun la opinion del lord St. Vincent, que los visitó estando en Lisboa. Las maderas de construccion vienen todas del Brasil, y parecen hierro mas bien que madera. La marinería es mediana, á pesar de la bondad de los navíos, y de que los portugueses que sirven en la marina inglesa pasan por excelentes marineros.

Se acaba de botar al agua el 19 de este mes el *Sultan*, navío nuevo de 74 cañones, construido en el astillero de Dudman, en Deptford. Van igualmente á construirse, con la celeridad posible, en astilleros de particulares 8 navíos de 74, que tendrán los nombres de *Indo*, *Edimburgo*, *Mulgrave*, *Sterling-Castle*, *Ajax*, *Egmond*, *Rodney* y *Asia*.

El general Fox ha vuelto de Sicilia, y el general Vilette de Malta, ambos á bordo del *Intrépido*, navío de 74, que salió de Palermo el 21 de agosto.

Sabemos por documentos auténticos, publicados en los últimos diarios de América, que en el discurso del año pasado fueron á la China 50 embarcaciones de los Estados-Unidos, y que traxeron de 8 á 10⁰ toneladas de te, cuya mayor parte se ha introducido en Europa. Hay en Canton gran número de especuladores americanos, que por la mayor parte hacen en poco tiempo ganancias de mucha monta, y se retiran con ellas á su patria.

El general Decaen, gobernador de la isla de Francia, ha estado hace poco para ser asesinado, visitando lo interior de la isla. El agresor ha sido un malayo, que se supone pagado por personas de distincion, descontentas del gobernador. La isla está llena de efectos y mercancías, que se pierden por no tener salida. Algunos capitanes americanos, que llevaban cargamentos de arroz y de granos, han hecho trueques muy ventajosos.

Segun una nueva estadística de Holanda la poblacion de aquel pais asciende á 2 millones de almas, y á proporcion del terreno es la mayor que se conoce. Se calcula que las rentas públicas llegan á 150 millones de florines. Estan muy deteriorados diferentes establecimientos holandeses: la pesca, que mantenía 150⁰ personas, apenas produce ganancia alguna, sin embargo, todavía es de bastante consideracion la del arenque y del bacalao.

El diario americano, intitulado la *Aurora*, contiene una noticia del estado actual de las colonias inglesas en las Indias occidentales. El número de habitantes asciende á 58,995 blancos, 21,967 mulatos y 524,205 esclavos. La cantidad anual de azúcar que se introduce exclusivamente en los puertos de la gran Bretaña, llega segun se calcula, á 3.372,495 quintales, que producen para el estado una renta anual de 2.605,195 libras esterlinas, para los dueños de los buques un beneficio de 1.508,622 libras esterlinas, y en ventas de efectos territoriales é industriales de Inglaterra el valor de 1.999,448 libras de la misma clase. Esto, junto con otros renglones de menor consideracion, hace subir á mas de 7 millones de libras esterlinas las cantidades que este solo artículo produce para la gran Bretaña, de donde vuelve á exportarse mas de la quarta parte del expresado azúcar. — Asimismo la Inglaterra recibe 203,014 quintales de café, de que vuelve á exportar

195,446 quintales. Finalmente, las islas producen 10.472,418 libras de algodón, de las cuales consumen 10.202,418 libras las fábricas inglesas. Los algodones manufacturados que exporta la Inglaterra valen 7.000,000 de libras esterlinas; y la mayor parte del algodón lo recibe de sus colonias occidentales.

El valor total de los objetos que se introducen de las colonias, según los registros de las aduanas, llega á 10.607,248 libras esterlinas; pero computándose como se computa ordinariamente que el cálculo de las aduanas es al valor real de las mercancías, como 5 á 8, se puede suponer que el valor real llega á 16 millones y medio de libras esterlinas. Por último, el comercio entre estas islas y la gran Bretaña ocupa 650 embarcaciones, y de 14 á 15⁰ marineros.

Una horrible tempestad ha obligado á la esquadra del canal á dexar el crucero de Brest, y entrar en Torbay á reparar sus averías. De resultas de la misma tempestad se han perdido muchos buques mercantes en el mar de Escocia y hácia el paso de Calais.

Escriben de Gibraltar que el dey de Argel ha dado su permiso para que nuestros buques hagan la pesca del coral en las costas de Africa.

El 24 del corriente se voló con ruido espantoso el almacén de pólvora de Feversham. Han perecido 6 hombres en esta desgracia, que es repetición de otra igual que padeció el mismo establecimiento hace 3 años.

Por un decreto de S. M. de 16 de este mes se ha prorogado para el 10 de noviembre próximo la sesión del parlamento, que estaba señalada para el 24 de setiembre.

No obstante lo que han publicado varios diarios, Mr. Monroe, ministro de los Estados-Unidos, no ha salido todavía de Lóndres. En Portsmouth le aguarda la embarcación americana *Revanche*, donde se embarcará para llevar á los Estados-Unidos la respuesta definitiva de nuestra corte sobre las actuales contestaciones. El objeto principal de estas es el insulto hecho á la fragata americana *Chesapeake*, y la condenación á muerte y ejecución de uno de los quatro marineros que sacaron de ella los ingleses, y fueron juzgados en un consejo de guerra presidido por el vice-almirante Cochrane. El presidente de los Estados, Mr. Jefferson, dió muestras de la mayor indignación al recibir la noticia de este último agravio; y si se ha de juzgar por los diarios ministeriales de aquel país, parece que el presidente está por el partido de la guerra. Las cartas de Washington cuentan que todos los oficiales retirados se han presentado ofreciendo sus personas en servicio de la patria si llega el caso de rompimiento con Inglaterra. Las apariencias todas son hostiles, y por de pronto no se duda de la próxima partida de Mr. Monroe.

El 21 llegaron á Sheerness dos fragatas dinamarquesas. Se han expedido las órdenes correspondientes para que en los distritos del oriente y sur de Inglaterra se dispongan alojamientos para gran parte de las tropas que de un día á otro se aguardan del Báltico.

La Irlanda está muy lejos de gozar de tranquilidad. La ejecución de la última acta del parlamento, que manda desarmar á los habitantes, y re-

gistrar las casas sospechosas, ha producido muy malos efectos en el condado de Limerick. Los campos y caminos estan infestados de quadrillas de bandidos, que procuran llevarse, con especialidad, todos los caballos que encuentran. En los contornos de Ballineety se ha visto una tropa de 600 á 700 de ellos, bien armados y montados, que á cierta señal se dividieron en partidas pequeñas, y se retiraron por diferentes caminos. Hay quien pretende que estas quadrillas no son de bandoleros, sino de personas decentes mal contentas. Tampoco falta quien crea que todas estas voces se han esparcido de propósito con el fin de tener pretexto para desarmar á los ciudadanos. Las cartas de Dublin refieren que el gobierno de la isla deliberaba ya sobre la necesidad de publicar la ley marcial en el condado de Limerick.

REYNO DE NAPOLES.

Nápoles 26 de setiembre.

Las cartas de Sicilia refieren que los hospitales de Mecina estan llenos de heridos ingleses que han venido de Egipto, y que las tropas de la misma nacion que restan en Alexandría, estan reducidas á muy corto número.

El corsario frances, llamado el *Veloz*, ha apresado, á la altura de la isla de Paxós, una corbeta inglesa procedente de Mecina.

FRANCIA.

Paris 15 de octubre.

El Emperador y Rey dió ayer audiencia en el palacio de Fontainebleau al Excmo. Sr. Duque de Frias, embaxador extraordinario de España. S. E. fue llevado á palacio con tres carrozas de la corte, por un maestro y un ayudante de ceremonias, y fue introducido por el Excmo. Sr. gran maestro de las mismas.

En seguida recibió S. M. al cuerpo diplomático. El Excmo. Sr. Príncipe de Maserano, embaxador de España, presentó á SS. MM. al conde de Haro, grande de España; á D. Josef Pacheco, coronel al servicio de S. M. católica; á D. Andres Pacheco, todos tres hijos del Excmo. Sr. Duque de Frias; y á Mr. de Fita, caballero de embaxada.

Escriben de Turin que el 2 del corriente llegó el cardenal Bayanne á aquella ciudad, de donde debia salir á otro dia para esta con una comision, segun se decia, de la corte de Roma; pero que habiendo recibido á las 3 de la madrugada un correo, que se supone despachado por el Príncipe virey de Italia, S. Ema. habia suspendido su viage, y tomado otra vez el camino de Roma. Se aseguraba que esta novedad habia provenido de la insuficiencia de los poderes que llevaba; pero otros la atribuian al viage del Emperador y Rey á Italia, que se mira como próximo. El general Menou, que hace de gobernador general en Turin, está haciendo magníficos preparativos, por si llega el caso de recibir al augusto huésped y á su corte.— El público coteja esta noticia con la oferta que S. M. I. hizo á los diputados del reyno de Italia de ir á visitar aquellos estados, y con los preparativos que se hacian á mediados de setiembre para su recepcion en Venecia, donde ya estaba amueblado entonces y dispuesto el palacio en que ha-

bia de alojarse S. M., bien que se ignoraba la época fixa del deseado viage. Algunos aseguran que el Emperador de Austria, que en la actualidad anda viajando por sus estados, se acercará con esta ocasion á las fronteras de Italia, donde se avistarán los dos Soberanos.

Los diarios alemanes hablan de un relojero de Viena, llamado Degen, que afirman ha llegado á fuerza de trabajo á fabricar unas alas con las quales se puede volar. Ya ha hecho algunos ensayos en el general de la universidad; y luego que acabe de perfeccionar su invencion, piensa experimentarla al ayre libre y en público. Piensa tambien aplicarla al uso de los globos, y ver, si es posible, darles direccion con este arbitrio.

Llegan diariamente noticias de varias partes donde se ha observado el nuevo cometa. El 1.º de este mes lo descubrieron en Augsburgo al N. O. del horizonte. Su tamaño parecia bastante grande, pero su luz algo pálida; la cola se dirigia hácia la tierra, de modo que no podia hacerle juicio acerca de su longitud. El dia 2 volvió á mostrarse á las 7 de la noche. — Las cartas de Darmstadt hablan tambien del cometa que se vió alli el mismo dia y hora; se notó que la cola parecia disminuirse y perder su luz á medida que se le observaba. — Es el primer cometa que se presenta en este siglo: en el pasado se dexaron ver 3; uno en 1709, otro en 1740, y el último en 1768. — En otros tiempos hubiera dado mucho que pensar y que hablar la aparicion de un cometa tan notable y fácil de verse. Generalmente se creia que los fenómenos de esta especie eran presagios de grandes desastres y novedades políticas. Desterrado despues por la ilustracion este error popular, no faltó quien quiso dar importancia en el órden físico á estos fenómenos, anunciando que podian alterar el estado actual de nuestro globo. Pero no son muchas las personas capaces de alcanzar la razon de estos rezelos, que por de pronto son de peligros muy remotos, y por consiguiente poco temibles; y entre tanto el público se cuida poco de los cometas, ni sabe apenas si los hay. La astronomía es la que real y verdaderamente ha sacado ventajas de sus apariciones. Ya se sabian las leyes á que obedecian en su curso los demas planetas: estas leyes podian serles peculiares, y regir solamente en ellos; pero como las guardan tambien los cometas que se han observado posteriormente, llegándose á anunciar, segun ellas, con mucha anticipacion sus vueltas y apariciones, se ha puesto en claro que estas leyes son las generales y verdaderas en el sistema del universo.

Las últimas noticias de Italia refieren que en la isla de Cerdeña se ha descubierto una conspiracion, que tenia ramificaciones muy extensas. Estaban presos muchos de los conjurados, y 6 de los principales habian sido condenados á muerte y executados. A pesar de las diligencias que habia hecho el gobierno, entre otras, la de mandar cerrar todos los puertos de la isla, varios reos habian conseguido el escaparse.

Escriben de Calais que una tormenta sobrevenida á fines de setiembre ha hecho muchos daños en aquel puerto y en las costas vecinas. El 1.º de octubre, el mar alborotado ya hacia 3 días, se levantó á tal altura, que se llevó parte del muelle. Una pieza de artillería, colocada en su extremi-

dad, fue á parar á mas de 100 pasos de distancia. Asimismo las olas arrastraron un mortero de grueso calibre; un dique quedó roto por algunas partes, é inundado uno de los arrabales de la ciudad.

La academia de ciencias, bellas letras y artes de Leon, en su última sesion pública, adjudicó á Mr. Flaugergues, individuo correspondiente del instituto, y vecino de Viviers, el premio señalado para el autor de la mejor memoria sobre la cuestión siguiente: „Determinar por medio de la experiencia las relaciones de la evaporacion espontánea del agua con el estado del ayre, conocido por el termómetro, barómetro é higrómetro.”

S. M. la Emperatriz y Reyna se ha dignado admitir la dedicatoria de las memorias de la academia céltica, ó investigaciones sobre las antigüedades de los celtas, galos y francos. Esta obra se publicará periódicamente, y tendrá por objeto examinar y explicar los monumentos de nuestras antigüedades bárbaras; las inscripciones y escrituras antiguas, y todo quanto pueda contribuir para averiguar las costumbres, usos, trages, religion, fiestas, ceremonias, creencias y tradicion de los celtas, galos y francos. Tal es el objeto de las tareas de la academia céltica, de que es presidente Mr. Lenoir, director del museo imperial de monumentos franceses.

La Reyna de Nápoles se ha trasladado de su casa de campo de Morfontaine al sitio de Fontainebleau.

Ya parece que estan concluidas las negociaciones entre Dinamarca y Francia, y ajustado un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre ambas potencias. De resultas de este convenio se asegura que el Príncipe de Pontecorvo entrará con 4000 hombres en Jutlandia, y que, incorporándose con las tropas dinamarquesas mandadas por el Príncipe Real, tratará no solo de arrojar á los ingleses de Copenhague, y de salvar, si se puede, los restos de las fuerzas navales de Dinamarca, sino acaso tambien de pasar á la Escandinavia, y privar á los ingleses del único aliado que les queda en la tierra firme. Todo con el objeto de reunir contra el enemigo comun esas naciones belicosas, divididas por su desgracia, y que no obstante la pérdida de algunos navíos, serán siempre el mejor plantel y cantera de la marina del continente.

Bayona 19 de octubre.

El ejército de observacion ha principiado ya á ponerse en movimiento. Ayer ha entrado en España un cuerpo de 2400 hombres de la division Laborde, y sucesivamente irán entrando los restantes. Parece que las tropas van en derechura á Salamanca, en donde debe establecerse el quartel general frances hasta nueva orden.

ESPAÑA.

Madrid 27 de octubre.

En atencion á los méritos y servicios de D. Diego de Osuna, capellan del regimiento de infantería de Málaga, y conforme al reglamento de 30 de enero de 1804, se ha servido S. M. nombrarle para la racion que en la catedral de Segovia se halla vacante por fallecimiento de D. Eugenio Casares.

El REY se ha servido conceder en el regimiento de infantería de Hi-

bernia subtenencia de bandera al sargento primero de granaderos D. Bibiano Marcheson.

En los regimientos de dragones del Rey y Almansa se ha servido S. M. conceder empleos de alférez á los portaguiones D. Josef Tigero y D. Domingo Pascual.

En América. El REY se ha servido conceder grado de teniente coronel á D. Manuel Salcedo, gobernador militar y político de la provincia de Tejas.

Accediendo el Sermo. Sr. Príncipe de la Paz á los deseos de la junta de gobierno del comercio de la ciudad de Barcelona, se ha servido conceder plazas de discípulos observadores del real instituto militar pestalozziano á D. Salvador Tresserras y D. Pablo Alabern, comisionados por aquel cuerpo para aprender el nuevo método de enseñanza.

En cumplimiento de lo resuelto por S. M., y comunicado de su real orden á la direccion general de la renta de la Lotería, se anuncia al público que si alguno tuviese que repetir ó solicitar ganancia que crea le haya tocado, y á que pueda tener derecho desde el año de 1791 hasta el de 1796, ambos inclusive, comparezca á verificarlo con la presentacion del *pagaré* impreso y sellado, en la direccion, en el término de 3 meses; el qual pasado, no se admitirá ninguna solicitud ni reclamacion del tiempo anterior al citado año de 1796.

En la academia pública de comercio, que con la real aprobacion de S. M., y al cuidado y zelo del Sr. D. Diego Gil Fernandez, alcalde de casa y corte, se halla establecida en la calle del Caballero de Gracia, número 9, quarto 2.º, baxo la direccion de D. Miguel Dolz, profesor de matemáticas, se dará principio á las lecciones de aritmética práctica, cambios, reduccion de monedas, arte de partida doble, é investigaciones comerciales, el dia 2 de noviembre próxîmo, por espacio de 6 meses, á que está arreglado todo el curso; extendiéndose las lecciones á quantos conocimientos deben ilustrar á un comerciante. Estas serán desde las 7 á las 9 de la noche; y las personas que quieran alistarse en esta enseñanza, acudirán á la referida casa, donde serán instruidas por el mencionado profesor de quantos requisitos se necesiten.

VENTAS JUDICIALES.

En el diario y gazeta de 17 y 26 de junio de 1806 se dió noticia de que en virtud de real facultad se vendian, en jurisdiccion de la villa de Ernani, provincia de Guipúzcoa, 16 seles, con porciones de monte y tierras; y habiéndose hecho proposicion en el todo de su tasa á varias posturas de tierras de las comprendidas en el caserío de Picarán, como son: 1713, exîstentes en la ribera de dicha villa de Ernani, reguladas en 110,220 rs.: 152 justipreciadas en 8778; y otras en la inmediacion de la parroquia de dicha villa, tasadas en 13,504; se anuncia al público para que quien quisiere mejorarla, y hacerla á los seles y efectos referidos, acuda ante el Sr. D. Antonio Cano Manuel, alcalde de casa y corte, por la escribanía de provincia de D. Juan Garrido, donde se admitirán las que se hicieren, con tal que no sea por manos muertas, ni en menor cantidad que en la que respectivamente estan valuadas; previniéndose está señalado para su remate el 18 de noviembre próxîmo.

Quien quisiere comprar una cabaña lanar fina, leonesa, trashumante, compuesta de 8547 cabezas, con sus perros, caballos y demas, tasada, con el derecho de posesion de invierno, en 701,959 rs., acuda á la escribanía del número de D. Casimiro Antonio Gomez; en inteligencia de que ha de rematarse el dia 2 de diciembre próxímo en la posada del Sr. D. Ignacio Martinez de Villela, del consejo supremo de la Guerra, carrera de S. Gerónimo.

AVISOS.

Por providencia de 19 del corriente, dada por el Sr. D. Juan Perez Villamil, del consejo de S. M., su auditor general en el supremo del Almirantazgo, como asesor general interino de los cuerpos y tropas de casa real, se ha mandado celebrar junta general de acreedores á la testamentaria del Excmo. Sr. conde de Requena, difunto, capitán que fue de reales guardias de Corps, y para ella ha señalado el dia 15 de noviembre próxímo, á las 9 de su mañana, en la casa posada de D. Juan Antonio de Urraza, escribano principal de los cuerpos y tropas de casa real. Lo que se noticia para que dichos acreedores concurren á ella; prevenidos que no haciéndolo, les parará el perjuicio que haya lugar.

Desde esta corte á la ciudad de Leon se ha extraviado un vale real de 300 pesos, de 1.º de enero, núm. 120473, renovado en favor de los Sres. Amandi y sobrino, vecinos de esta villa, endosado por estos á D. Gerónimo Gomez Gonzalez, y este á D. Pascual Lamparero, presbítero en Leon. Quien supiere de él, avisará á dichos Sres. Amandi y sobrino, calle de la Montera, núm. 14, y en Leon á D. Gerónimo Gomez Gonzalez.

Por el tribunal del consulado de Cádiz, y escribanía de D. Melchor Nicolas Truxillo, se cita, llama y emplaza á qualquiera que se estime con derecho á los bienes del concurso de acreedores de D. Francisco Landestoy, para que en el preciso término de 10 meses, contados desde el dia 28 de setiembre último, comparezca á formalizarlo con los documentos que lo comprueben; con prevención que de no hacerlo, las fianzas que se hallen otorgadas para los pagos quedarán canceladas, y los que se efectúen con posterioridad, se ejecutarán sin dicho reato, parándoles quanto se actúe el mismo perjuicio que si fuese con su intervencion y audiencia.

Por providencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, se cita, llama y emplaza á los parientes y demas personas que pretenden tener derecho á los bienes que han quedado por fallecimiento abintestato de D. Josef Lopez de Santa Marina, vecino que fue de esta corte, de estado soltero, natural del lugar de Meredo, concejo de Castropol, obispado de Oviedo, para que al término preciso y perentorio de 15 dias acudan al oficio de D. Claudio Sanz á deducirlo en forma; prevenidos de que pasado dicho término, sin mas citarles, llamarles ni emplazarles, se procederá á lo que haya lugar, y les parará perjuicio.

A voluntad de su dueño se vende el cortijo Alitaxe, situado en la vega de Granada, próxímo al camino real de Madrid, 2 leguas de aquella ciudad, término del lugar Pinos de la Puente, de cabida de 1750 marjales de tierra pingüe, los 1530 con 5291 olivos, todos de fruto, y muy frondosos, y pueden aumentarse 29 en los vacíos, sacada la estaca del mismo olivar, que está cercado por la acequia de riego y álamos; y el resto es tierra calma de primera calidad, y todo ello con agua abundante de propiedad 12 horas al dia; muy buena casa de cantería, con magnífico molino de 2 suntuosas vigas, bodega guarnecida de tinajas enterradas, y quanto conduce á una hacienda de tal porte y crédito, todo en buen estado, y buena capilla, con misa costeada sin estipendio alguno del propietario; y otra casita en el olivar para el guarda, con varias porqueras, tasado en 1.324,185 rs., que se admitirán tomando una tercera parte en tierras tambien en la Vega, ó las

dos terceras partes en casas en Cádiz ó Madrid, que no sean de mucho valor y se hallen en buen estado; pero si se pagase á plata efectiva, se recibirán las dos terceras partes de su valor, y en todos casos libre de alcabala; advirtiendo que el referido cortijo se puede dividir en tres con toda comodidad é independencia, segun consta por menor, y se enagenará tambien en estos términos. Para las noticias que convengan se recurrirá á D. Manuel Navarrete, caballero del orden de Carlos III, vecino de Granada, ó á D. Manuel de Céspedes, maestrante de Ronda, residente en Cádiz.

Se halla vacante la plaza de médico de la villa de Alboloduy, de 400 vecinos reunidos en el mismo pueblo, la qual se halla dotada con 500 ducados anuales cobrados por la justicia: tiene á mas el igualado de la villa de Santa Cruz, que dista de la primera un quarto de legua; y es de 120 vecinos. La expresada villa de Alboloduy se halla á 5 leguas de Almería. Los pretendientes dirigirán sus memoriales al ayuntamiento de la misma villa en el término de un mes, contado desde este anuncio.

LIBROS.

Febrero adicionado, ó librería de escribanos, é instruccion teórico-práctica, por D. Josef Febrero: tomo 2.^o de la parte 2.^a, que trata del juicio de particion entre los herederos del difunto y abintestato despues de reintegrada la viuda. Con este tomo se concluye el importante tratado de particiones. Esta 5.^a impresion se ha corregido y mejorado notablemente con varias notas, se han rectificado algunas doctrinas, y se han suplido los tratados que faltaban para que fuese una completa librería, como lo será quando se concluya esta edicion, que se hace incesantemente y con todo esmero. El tomo 3.^o, relativo al juicio civil y ordinario, está ya impreso, y se publicará con la posible brevedad; el 4.^o y último se está imprimiendo. Se vende con los 4 tomos anteriores en la librería de Martinez, frente á las gradas de S. Felipe; en Barcelona en la de Brusi, en Valladolid en la de Cermeno y Barcenilla, en la Coruña en la de Soto, y en Zaragoza en la de Monge.

Ensayo sobre la historia de la filosofía desde el principio del mundo hasta nuestros dias: escrito por el Dr. D. Tomas Lapeña, canónigo de la metropolitana de Búrgos: 3 tomos en 4.^o á 60 rs. á la rústica.— Esta obra presenta sumariamente los sistemas filosóficos de todos los pueblos y desde Adan hasta nuestros dias, y los progresos del entendimiento humano: expone brevemente la relacion que Moyses hace de la creacion, como la medida del mérito de quanto han pensado los hombres en punto á la cosmogonía; y la moral cristiana, como la verdadera regla para apreciar lo que los filósofos han enseñado en materia de moral. Ultimamente se encuentra en ella lo que se halla esparcido en otras obras muy voluminosas, y por consiguiente poco proporcionadas para la mayor parte de los lectores. Véndese en la librería de Millana, junto al parte; en Búrgos en la de Alvarez, y en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander.

Oda á la gloriosa defensa de Buenos-Ayres por los españoles en 5 de julio de 1807, por D. Juan Nicasio Gallego. Se vende á 2 rs. en las librerías de Perez, calle de las Carretas, y de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

MUSICA.

En la librería de Llera se vende un villancico á 4 voces al nacimiento del Hijo de Dios, su precio 12 rs.: una misa nueva á 3 voces, 20: un villancico á solo, 8: una salve á duo, 8: una tonadilla, 16: seis minués, y el 6.^o con variaciones, 10: todo para órgano.